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安徽富煌钢构股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-002 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

正奇金融 聂瑞、王雪蓉；戈江投资 张琰、祝仲宽；古德基金 

双念群；万泰华瑞投资 刘志刚；朱先祥；银河证券 徐丹；世

纪证券 朱俊；国元证券 李洲峰、范南楠。 

时间 2021年 6 月 3日 

地点 公司 806办公室 

上市公司接待人

员姓名 

董事杨俊斌、董事长曹靖、副总裁郑茂荣、财务总监杨风华、

董事会秘书叶青。 

投资者关系活动主

要内容介绍 

一、管理层介绍公司总体情况： 

在去年受到疫情冲击等因素影响下，公司积极布局，对外

开拓市场，对内降本增效，仍然实现了营业收入和净利润的增

长。公司 2021 年将聚焦制造和建筑，夯实基础做大做强，积

极参与“乡村振兴”，布局低层住宅领域，拓展新型合作模式，

拥抱高质量发展，加快企业数字化转型，通过技术创新开辟新

的利润增长点。围绕上述经营计划继续做大做强主业，提升公

司的经营能力，保证经营业绩的稳步增长，具体的公司战略如

下： 

1、聚焦制造和建筑，夯实基础做大做强 

钢结构智能制造是公司传统主业，是“十四五”期间重点

发展的主业业务；装配式产业化（EPC总承包）是产生化升级



业务，依托装配式产业化研究中心与富煌设计院，进入各省市

装配式建筑市场；装配式部品部件加工板块将依托公司自有的

PC 加工厂以及搅拌泵站，拓展周边业务；发展门窗、木业产

品，形成与钢结构建筑配套的相关产品，完善装配式建筑产业

链条。 

2、积极参与“乡村振兴”，布局低层住宅领域 

强化公司在钢结构住宅领域的品牌效应，推动钢结构装配

式农村住宅建设试点项目落地，通过装配式钢结构农村住宅的

建设，充分发挥装配式建筑的优越性能，让绿色、环保、节能

的装配式乡村房屋来提升乡村风貌，从而促进乡村振兴，提高

乡村居民物质生活水平，满足乡村居民的精神需求，推动乡村

高质量发展。 

3、拓展新型合作模式，布局全国 

拓展新型合作模式，如通过“西峡模式”和“德安模式”

的试点运营，与钢铁行业上下游企业和地方政府形成命运共同

体。通过合作各方共同努力，打造具有区域影响力的装配式建

筑生产基地，降低公司投资成本和经营成本，提升公司的钢结

构加工制造产能，增强业务承接能力，深耕当地装配式建筑市

场，提升公司整体竞争力。 

4、拥抱高质量发展，加快企业数字化转型 

在新旧动能转换的时代，企业现代化经营管理需要更高的

管理水平和能力，也需要在更广的范围内部选拔培养和外部引

进专业管理人才。对标一流企业，查缺补漏，提高自身管理水

平。通过持续改善、数字赋能和管理创新挖潜力，增效益。同

时加强内控制度建设，不断完善风险防范机制，保障公司健康、

稳定和可持续发展。 

5、通过技术创新开辟新的利润增长点 

当前行业逻辑面临重塑，未来发展空间广阔，通过推动建

立成熟的钢结构装配式住宅建设体系，持续加大研发投入，引



进高素质的科研人才，依托国内知名院校和科研院所，提升技

术体系，积极谋求发展大基建领域内的第二主业，对公司现有

产业链形成优势互补，协同发展。    

 

二、问答部分： 

  1、今年钢价成本大幅上升，是否会影响公司的收益，公司

后面如何考虑项目承接的成本问题？ 

答：今年钢价成本大幅上升，除了进口铁矿石价格上涨外，

还因为“两碳”政策对我们上游企业产生了一定影响。传统建

筑业占“两碳”排放占比较重，所以绿色节能的装配式建筑必

然是未来国家在“两碳”政策下重点推广发展的产业之一，而

且这也是其他发达国家曾经走过的道路。近期的价格波动对行

业有一定影响，但是对公司影响不大，我们针对原材料大幅上

升，在项目承接上已采取积极相应对策，包括签订带有调价机

制条款的合同，密切关注原材料价格波动，采用预付款方式及

时锁定原材料价格等各种措施，公司努力采用上述措施尽可能

降低原材料价格上升对经营业绩的影响。 

 

2、公司今年年初在河南和江西的布局，对公司未来发展有

什么样的影响？ 

答：公司通过河南“西峡模式”和江西“德安模式”的试点

运营，与钢铁行业上下游企业和地方政府形成命运共同体，降

低了公司投资成本，有助于进一步提升公司的钢结构加工制造

产能，有利于公司增强在当地的业务承接能力，同时通过异地

设厂缩短运输半径，降低运输成本，对公司未来业绩进一步提

升起到支撑作用。 

 

3、公司有没有参与光伏行业合作的项目？ 

答：光伏行业的安装和维护也需要装配式钢结构支架作为落



地的载体，公司对光伏行业也在积极的关注和尝试，具体以公

司的公告信息为准。 

 

4、最近政府多次谈到碳达峰碳中和，请问公司对此是怎么看

的？ 

答：建筑部门节能减排对于经济体整体实现国家“两碳”目

标具有重要地位，建筑全过程碳排放占全国的 36%，建筑能耗

需求和碳排放的产生来自建筑全过程，包括建材生产、建筑施

工（包括新建和拆除）、建筑运行等各个阶段。而我们钢结构

装配式建筑属于绿色建筑行业，在未来的“两碳”目标达成过

程中，将扮演非常重要的作用。毕竟国外发达国家的装配式建

筑达成率都有 80%左右了，而我国才刚刚开始起步。整个行业

将随着国家“两碳”政策的落地，行业发展将迈入快车道。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 06月 03日 

 


